

西っ子里山クラブ クラブ員大募集！！

豊かな自然環境やそこに暮らす動植物などが好きで、里山クラブの活動やビオトープに興味や関心がある方を募集しています。

クラブの協議会やビオトープの活動には参加できなくても、暇な時や好きな時にここを訪れて豊かな自然を楽しんでくれる会員も歓迎です。また、環境整備活動に関心がある企業の参画もお待ちしております。

入会を希望される方、活動に参画していただける企業の方は、直接大口西小学校（0587-95-5066）にお電話をしていただくか、西小ビオトープに掲示してあるQRコード（登録フォーム）を読み込んで必要事項を記入してください。



この画面からQRコードを読み込む場合
 ・スクリーンショットを保存し、その画像からgoogle レンズ等で読み取る
 ・別のスマホで表示してご自分のスマホで読み取る
 ・他の機器（パソコン）等で表示してご自分のスマホで読み取る・・・等

大口町にある東海理化から参画しています。活動を通じて、自然に触れあうことで心が癒やされますし、児童や地域の皆さんの笑顔がたくさん見えるように楽しく活動しています。



ビオトープの整備をメインで活動していますが、時には大口町にある用水路での魚捕り、西小学校の子供たちとの交流もあり、私の癒やしとなっています。

自然が好き、生き物が好き、緑が好き。そんな子どもたちが育って大人になってくれたなら・・・、きっといい町、いい国、いい地球になると思います。

年間の主な活動（※については最近行われていない活動）

4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	1月	2月	3月
里山クラブ 協議会	里山クラブ 協議会		里山クラブ 協議会		里山クラブ 協議会		里山クラブ 協議会		里山クラブ 協議会		里山クラブ 協議会
	環境整備 プールのヤゴ救出 トンゴ学習会 ホテル学習会	環境整備 PTA環境整備 生態系調査	懇親会 生態系調査	五条川自然塾参加	環境整備 (草刈り) ※ビオトープ コンクール現地調査	生態系調査 用水の魚救出		環境整備 (樹木剪定)		環境整備 西っ子発表会	

西っ子里山クラブ



2000年の春に大口西小学校にビオトープを、という思いから「ビオトープつくろまい委員会」が発足。その後、学校と地域が一体となって維持や管理をしていく「西っ子里山クラブ」と改称され、現在に至っています。その間2002年から隔年で開催されている「全国学校ビオトープコンクール」に挑戦し、優秀賞や日本生態系協会賞などを8回受賞しています。

ビオトープとは

地域の野生の生きものたちが自立して生息・生育する空間です。何か特殊なものを指すのではなく、私たちの周りにある林や池沼、湿地、草地、海岸のような、野生の生きものがくらす、ある程度まとまった場所です。

(財)日本生態系協会より

学校ビオトープとは

地域のビオトープをお手本として、野生の生き物たちが自立してくらす場所を学校の敷地などに保全・創出したものです。

(財)日本生態系協会より

西っ子里山クラブが維持管理をしているビオトープは

大口西小学校の北側

ここに 있습니다 !



(Google Earth より)

里山クラブ協議会



協議会の様子

奇数月の第2金曜日、18:00から大口西小学校で開催しています。

動植物たちの情報交換や学校の環境・ビオトープ委員会の活動や授業における活用の紹介。改善すべき問題や今後の環境整備活動の計画。隔月発行の「ビオトープ通信」の内容検討などを行っています。



ビオトープ通信

環境整備活動



お魚救出大作戦

アメリカザリガニが見かけられるようになったので、一斉駆除のために水を抜きました。残された水の中から魚たちを救出する作業を子どもたちに呼びかけて行いました。





トンボ池の杭とロープの補修



散策路の整備+水中の除草活動



魚類の生息状況調査等



特定外来生物の侵入状況を確認

水生昆虫の採集

ガムシやミズカマキリ、コオイムシ等を捕まえて里山水族館の水槽に入れました。



冬場に干上がる農業用水に取り残れる魚たちの救助



「五条川自然塾」に向けた魚捕り (まるで漁師・・・)



五条川自然塾での活動



木曾川水系の魚たちの紹介



水の中の小さな生物（プランクトン）の観察



昆虫の標本作り



五条川で見られた鳥の紹介



魚つかみとりコーナーへの支援

子どもたちの学習の場としてのビオトープ

生活科や理科の授業だけでなく、図画工作や総合の時間などでビオトープを訪れています。



委員会の児童たちが考えたクイズを、全校の児童たちがビオトープを回りながら楽しく答えを見つけています。



時には里山クラブのメンバーが、児童たちにビオトープの生き物を紹介しながら環境の学習をします。



里山水族館 ※ 校舎の長寿命化改修工事にともない現在は解体されています。



水族館の入り口です



特定外来生物も県や国の許可を得て飼育していました。



木曽川水系の魚たちを間近で見られる水族館内部です



休日にビオトープを訪れた子どもたちも、池で遊ぶマガモに大喜び